

Una zona verde en el D-4

Ramón González Martínez

En los días previos a nuestra Romería, hermosos días de sol, caminé por algunas calles de mis barrios, esas calles y espacios que forman parte de mi geografía afectiva pues suponen recuerdos de amigos, familiares, juegos de infancia y muy especialmente vinculaciones profesionales (Colegios de Maternidad y San Antonio) y compromisos sociales y políticos.

Algunos vecinos entretuvieron mi paseo y alguna otra persona me hizo emocionarme especialmente al recordarme estampas de mi infancia y solidaridad con ella y los suyos en la época que serví a Tomelloso desde la alcaldía.

Fue inevitable comparar y echar las vista 25 años atrás...

Al margen de las vehemencias políticas y de los NOES que debieron ser Sí, en ese recorrido asaltaron mi memoria los importantes pasos dados por todas las Corporaciones Municipales por potenciar estas zonas de Tomelloso. Concretamente en el Barrio de San Antonio se ve claramente la acción pública resultante de decisiones

políticas, pues son muchas las actuaciones que se han ido haciendo por potenciar esa zona.

Desde las viviendas que se promovieron en tiempos de Clemente Cuesta, pasando por el importante compromiso de la legislatura de Javier Lozano, con la especial atención que Antonio Roperó puso en la construcción del Colegio y el Pabellón Deportivo y siguiendo con las actuaciones que mi Corporación realizó con la ubicación del CLIPE y la adquisición mediante permuta de la Bodega de la Calle San Antonio que permitió, en mis tiempos, la aprobación y en parte ejecución del Centro Social Integrado del Barrio San Antonio y las viviendas sociales colindantes, posteriormente finalizadas.

Toda esa descripción de actuaciones ha provocado, como así se perseguía, crear una sinergia favorable en la iniciativa privada, y hoy, recorrer la calle de San Antonio, desde Manterola hasta el Canal del Príncipe Alfonso, supone también considerar el cambio que gracias a la iniciativa de los constructores ha supuesto edificar sobre los dos grandes solares, anterior y posterior al adquirido por el Ayuntamiento para Centro de Acción Social.

Es un ejemplo de cómo la iniciativa pública, obligada a actuaciones de compensación y corrección de desigualdades, ha dado lugar al seguimiento por parte de la iniciativa privada.

Sin duda alguna, la construcción del Centro Cultural, que la actual Corporación

tiene diseñado en las calles Alfonso XII/ Amparo, vendrá a potenciar de manera determinante la vida y promoción de este barrio, de igual forma que las oficinas del INEM- SEPECAM construidas en el antiguo Colegio San Fernando, por la cesión que la Corporación que tuve el honor de presidir hizo al INEM en 1998, han venido a dar más vida a esta zona de Tomelloso.

Hasta aquí todo bien, se ha dado ventaja a una zona que, a pesar de estar muy próxima a la Plaza del Ayuntamiento, estaba en desventaja social quizás porque al ser próxima a la Zona Industrial o por las connotaciones socio-culturales que tradicionalmente ha tenido el barrio del Canal.

Pero sigue con otra desventaja, cada vez más acentuada, respecto a otras zonas de Tomelloso, especialmente a las de nueva

planta, me refiero a la falta de zonas verdes en el cuadrante del distrito-4 de Tomelloso, el comprendido entre las calles Socuellamos y García Pavón, pero más concretamente el espacio acotado por las Calles del Campo/Clau-

dio Coello y Nueva. En ese espacio ahogado en el crecimiento residencial por la ubicación de zona industrial y por el fin de término municipal, no hay ninguna zona verde en el área residencial, si bien está programada en el área industrial.

Se hace pues necesario corregir esa otra desventaja de esta zona de Tomelloso respecto a las demás, un parque vendría a dotar de vida, de relación vecinal, de espacio para los juegos de los niños..., en definitiva, de calidad de vida la residencia en las calles de este distrito.

Son muchos los instrumentos urbanísticos que se pueden utilizar y aún hay algunos solares de buena superficie que pueden adquirirse, permutarse, etc., para en alguno de ellos ubicar un jardín público que venga a complementar el continuado e importante esfuerzo que las distintas Corporaciones han venido realizando.

Ahora que se pone de moda el trabajo en pro del cuidado del medio ambiente, ahora que se está estudiando la modificación al Plan Urbanístico de Tomelloso, ahora que se habla y se actúa desde la premisa de igualdad de posibilidades y condiciones de todos los ciudadanos, ahora que se vuelve apostar por las sanas relaciones de vecindad y los espacios propicios para ellas, es momento de considerar como objetivo importante que el D-4, que enmarca los barrios de San Antonio y Maternidad, tenga próxima una zona verde a media distancia entre el Parque Urbano Martínez y el paseo de la calle García Pavón.

“Es momento de considerar como objetivo importante que el D-4, que enmarca los barrios de San Antonio y Maternidad, tenga próxima una zona verde a media distancia entre el Parque Urbano Martínez y el paseo de la calle García Pavón”

MI COLUMNA

Casos y Cosas

José Luis Albiñana

CUCARACHAS A LA VISTA. Se aproximan las buenas temperaturas y como viene siendo habitual de los sumideros del alcantarillado aparecen ingentes cantidades de asquerosas cucarachas, que se cuelean en las viviendas, por lo que con la mayor celeridad posible deben tomar medidas y proceder como en años anteriores a un tratamiento con el insecticida específico, que tan buenos resultados ha dado en años precedentes.

TIENE GRACIA LA COSA. Estamos todo el día “jodiendo” y criticando las listas de espera del Hospital de Tomelloso y hace unos días hemos podido comprobar personalmente cómo en dos consultas de especialistas los pacientes citados no aparecían. ¡Incomprensible! Luego no se quejen cuando les den nueva cita. Y para más inri no se molestan en llamar para comunicar que por cualquier circunstancia no van a ir a consulta... ¡Qué cosas ocurren. Señor!

EL CAOS CIRCULATORIO. La gente, los ciudadanos que mantienen el chiringuito con impuestos directos e indirectos, siguen preguntando cuándo van a solucionar de una puñetera vez el problema del tráfico en nuestra ciudad. Todo sigue igual y por lo que se barrunta, por los siglos de los siglos...

Ya va siendo hora de que las RONDAS las manden a paseo, restableciendo y reorganizando el tráfico, que es un desastre insoportable, y que origina enormes problemas a los automovilistas. Estos, para más inri, pagan un impuesto especial por los vehículos. ¡Tiene bemoles la cosa!

¿Y LA ROTONDA CUÁNDO? Prometieron que en la confluencia de la carretera 310 con el Paseo del Cementerio (calle del Campo) iban a “colocar” una rotonda con el objetivo de normalizar y organizar un “poquejo” el tráfico rodado, que por ese punto es grandísimo y como añadido un peligro constante para las personas que a diario visitan el cementerio o tienen necesidad de cruzar la carretera. Y no le den más vueltas, lo ideal sería un subterráneo con dos aceras y dos direcciones para entrada y salida de vehículos y sobre todo tractores, que también a diario cruzan en gran número.

Esperamos el “parto”.

LOS URINARIOS PÚBLICOS SON MUY NECESARIOS. Es muy lamentable y doloroso ver en nuestras calles y plazas cómo hombres y mujeres, entre dos automóviles, obligados por la necesidad con o sin próstata, hacen aguas menores (orinando, meandó, etc.). Es muy necesaria la construcción de unos servicios públicos, pues ahora no es como antes, que a una persona le daba un “aprieto” y pasaba a un bar y allí hacía sus necesidades, ahora no, los bares tienen cerrados con llave los servicios y no es fácil acceder libremente.

Consideramos que no es conveniente ir dando largas a los problemas, tienen que “coger el toro por los cuernos” y solucionar un problema que cada día es mayor.

ESTADO DE ABANDONO DEL ESTADIO. Nos referimos concretamente a la parte sur del Estadio Municipal, que precisamente tiene sus “vistas” al mercadillo y al ferial, que se encuentra en un lamentable estado de abandono. Es una auténtica vergüenza que un bien municipal (que es de todos) se encuentre en ese lamentabilísimo estado.

Es necesario que a la mayor brevedad posible revoquen las paredes y la torreta del antiguo marcador y encalen -con un par de manos, al menos- para que no tengamos que oír quejas de muy mal gusto y por si fuera poco todo ello en detrimento de nuestra autoridades y los empleados y funcionarios a sus órdenes. (Ya hemos observado cómo dentro del Estadio han sido revocadas parte de las paredes, suponemos que para el concierto del mes de julio, y después se supone que encalarán las paredes del Estadio por dentro y por fuera).

Y LAS PLACAS, SIN REPONER. Recordamos por enésima vez la necesidad que hay de que coloquen las placas identificativas de las calles que van a desembocar a la Avenida de Juan Carlos I. Llevamos varios años en los que es muy difícil saber qué calle hay que tomar para acceder a determinado lugar. Las banderolas que hace bastantes años colocaron fueron un acierto. Poco a poco, además de las placas, van desapareciendo los mástiles. La Columna se limita a transmitir las quejas de los ciudadanos.